

REPASSONS DANS NOS CŒURS LA NAISSANCE DE JÉSUS

1.30 L'ange lui dit (à Marie) :

« N'aie pas peur, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu.

31 Voici que tu seras enceinte.

Tu mettras au monde un fils et

tu lui donneras le nom de Jésus.

32 Il sera grand et

sera appelé Fils du Très-Haut, et

le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son ancêtre.

33 Il régnera sur la famille de Jacob éternellement, son règne n'aura pas de fin. »

1.67 Son père Zacharie fut rempli du Saint-Esprit et prophétisa en ces termes :

68 « Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, parce qu'il a visité et racheté son peuple.

69 Il nous a donné un puissant Sauveur dans la famille de son serviteur David.

70 C'est ce qu'il avait annoncé par la bouche de ses saints prophètes des temps anciens :

71 un Sauveur qui nous délivre de nos ennemis

et de la domination de tous ceux qui nous détestent !

72 Ainsi, il manifeste sa bonté envers nos ancêtres et se souvient de sa sainte alliance,

73 conformément au serment qu'il avait fait à Abraham, notre ancêtre :

74 il avait juré qu'après nous avoir délivrés de nos ennemis

il nous accorderait de le servir sans crainte,

75 en marchant devant lui dans la sainteté et dans la justice tous les jours de notre vie.

76 Et toi, petit enfant, tu seras appelé prophète du Très-Haut,

car tu marcheras sous le regard du Seigneur pour préparer ses chemins

77 et pour donner à son peuple la connaissance du salut par le pardon de ses péchés,

78 à cause de la profonde bonté de notre Dieu. Grâce à elle,

le soleil levant nous a visités d'en haut

79 pour éclairer ceux qui sont assis dans les ténèbres et dans l'ombre de la mort,

pour diriger nos pas sur le chemin de la paix. »

2.29 « Maintenant, Seigneur, tu laisses ton serviteur s'en aller en paix, conformément à ta promesse,

30 car mes yeux ont vu ton salut,

31 salut que tu as préparé devant tous les peuples,

32 lumière pour éclairer les nations

et gloire d'Israël, ton peuple. »

2.33 Joseph et la mère [de Jésus] étaient émerveillés de ce qu'on disait de lui.

34 Siméon les bénit et dit à Marie, sa mère :

« Cet enfant est destiné à amener la chute et le relèvement de beaucoup en Israël
et à devenir un signe qui provoquera la contradiction.

35 Toi-même, une épée te transpercera l'âme.

Ainsi, les pensées de beaucoup de coeurs seront révélées. »

Introduction

Quelles traces va laisser Noël 2025 ?

Un simple Noël de plus ? Un simple rappel de plus avant une nouvelle année 2026 qui va bien vite balayer par un nouveau réveillon le souvenir de l'incarnation du Fils de Dieu ?

Noël c'est une soirée, une journée, ou les plus chanceux vont recevoir un cadeau qui, s'il ne finit pas au fond d'un placard, ou dans l'estomac, ou sur « le bon coin » sera « le cadeau de Noël 2025 ».

Relisons le texte de la semaine dernière : Lecture Luc 2.1-20

L'information clé est la suivante :

« je vous annonce une bonne nouvelle qui sera une source de grande joie pour tout le peuple : aujourd’hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur qui est le Messie, le Seigneur »

- Combien d'année à nos vies ?
- Combien de fête de Noël allons-nous vivre ?
- Et quel impact vont-elles laisser dans nos vies ?
- Seulement 80 repas de famille, 80 cadeaux, 80 marqueurs des années qui passent ?

Nous allons donc retenir un peu la commémoration de la naissance de Jésus, le Sauveur, le Messie, le Seigneur.

Pour cela, nous allons relire dans les deux chapitres de narration que Luc a écrit, toutes les autres informations qui font de la naissance de Jésus-Christ une bonne nouvelle.

Luc 1.30-33 Ce que l'ange a dit à Marie au tout début

Voici ce que l'ange Gabriel a révélé à Marie par rapport à l'enfant qu'elle allait porter. : Lecture 1.30-33

Tu lui donneras le nom de Jésus

Jésus en français,

Iesous en grec,

C'est la traduction du nom Hébreux « Y@howshuwa (yeh-ho-shoo'- ah) » du successeur de Moïse, qui a conduit la conquête militaire du pays de Canaan par les Israélites

Ce nom signifie « L'Éternel est salut »

Il sera grand

Il sera « méga », incontournable des livres d'histoire.

Nous sommes en 2025 après la naissance de Jésus-Christ.

Il sera appelé Fils du Très-Haut

Le Très-Haut désigne le maître du ciel et de la terre en Genèse 14.18.

C'est une façon de désigner l'Éternel Dieu sans le nommer.

Cette expression place une énorme distance entre Dieu et sa création, et donc entre l'enfant Jésus et l'ensemble de l'univers.

Curieusement, les premiers à avoir appelé Jésus de Nazareth « fils du Très-Haut » sont... les démons ! (Luc 8.28).

Le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son ancêtre

Dieu avait fait une alliance avec David lui faisant la promesse suivante :

« Ta maison et ton règne seront pour toujours assurés, ton trône sera pour toujours affermi » 2 Samuel 7.16

Or, depuis le châtiment de Jérusalem pour son péché et la déportation du roi Jojakin à Babylone, depuis déjà 600 ans, le trône de David était vacant.

Il régnera sur la famille de Jacob éternellement,

Jésus est destiné à régner pour toujours sur les 12 tribus d'Israël.

À cause de l'idolâtrie de Salomon, le royaume de David avait été séparé en deux à la mort de Salomon. Pendant des siècles, il y avait deux royaumes.

Son règne n'aura pas de fin

Cette expression renvoie aux visions prophétiques de Daniel 2.44 et 7.14 : un fils d'homme recevra la domination universelle pour toujours.

Lecture de Daniel 7.13-14

Luc 1.67-79 : ce que Zacharie a prophétisé.

À la naissance de Jean-Baptiste, son Père a prophétisé sur celui dont Jean-Baptiste devait être précurseur.

Lecture 1.67-79

69 : (le Dieu d'Israël) nous a donné un puissant sauveur

- Dans l'histoire d'Israël, Dieu avait suscité des hommes pour délivrer Israël de leurs ennemis, dont David est l'un des plus célèbres.
Mais aucun n'a été qualifié de « puissant Sauveur »
- On peut voir là la promesse présente, que tous ceux qui se placent sous la protection de Jésus sont délivrés de tous leurs ennemis.
Ceux qui appartiennent à Jésus et en sont persécuté expérimentent tout particulièrement cela.
- On peut voir aussi la promesse que Jésus reviendra sur terre un jour pour détruire l'antéchrist, comme il est écrit en 2 Thé 2.

74-75 Après nous avoir délivrés de nos ennemis, il nous accorderait de le servir sans crainte, en marchant devant lui dans la sainteté et dans la justice tous les jours de notre vie.

Notre plus grand ennemi est le péché.

Dans l'épître aux Romains chapitre 6, Paul explique que par le baptême dans la mort et la résurrection de Jésus, le chrétien, déclaré juste, est délivré de la puissance du péché, et est rendu capable de servir Dieu et porter des fruits pour lui.

78b-79 le soleil levant nous a visités d'en haut pour éclairer ceux qui sont assis dans les ténèbres et dans l'ombre de la mort, pour diriger nos pas sur le chemin de la paix. »

- Jésus-Christ va déclarer « Je suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie » Jean 8.12

Relisons encore une fois la prophétie d'Ésaïe 9.1-6

- Jésus va aussi déclarer « Je vous laisse ma paix, je vous donne ma paix. Je ne vous donne pas comme le monde donne » Jean 14.27

Lisons une autre prophétie d'Ésaïe : 26.1-6

Luc 2.29-32 : L'adoration de Siméon

Siméon avait reçu la certitude qu'il ne mourrait pas avant d'avoir vu le Messie 40 jours après sa naissance, Joseph et Marie vont au temple pour présenter l'enfant Jésus.

Et là, ils croisent un vieil homme pieux, Siméon, qui avait reçu l'assurance qu'il ne mourrait pas avant d'avoir vu le Messie de Dieu.

Il prend Jésus dans ses bras et dit.

Lecture 2.29-32

mes yeux ont vu ton salut, salut que tu as préparé devant tous les peuples

- ton salut : le salut est de Dieu

Ce n'est pas quelque chose qui viendrait de l'homme, ou auquel l'homme serait impliqué d'une façon ou l'autre.

Paul écrira plus tard dans sa lettre circulaire aux Églises d'Asie : « c'est par la grâce que vous êtes sauvé, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est un don de Dieu » Éphésiens 2.8

- Le salut est une personne.

Ce n'est pas un acte, un décret, une chose.

Jean Baptiste désignera ainsi Jésus : « Voici l'agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde »

L'apôtre Pierre a affirmé aux chefs juifs : Actes 4:12 « Il n'y a de salut en aucun autre ; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devions être sauvés. »

- Le salut est Dieu lui-même

Jésus est le Fils du Très-Haut, selon les paroles de l'ange.

« Dieu a tant aimé le monde, qu'il a donné son Fils, afin que quiconque croit en Lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle » Jean 3.16

Lumière pour éclairer les nations

Ésaïe a prophétisé un Messie qui va impacter toutes les nations.

Dieu déclare au Messie :

« C'est trop peu que tu sois mon serviteur pour relever les tribus de Jacob et pour ramener les restes d'Israël : je t'établis pour être la lumière des nations, pour apporter mon salut jusqu'aux extrémités de la terre. » Esaïe 49.6

Cela est difficile au peuple juif d'accepter cela.

Gloire d'Israël, ton peuple

En même temps cela est difficile au non juifs d'accepter que Jésus est Juif. 100 % Juif, né d'une femme juive pieuse, né sous la loi de Moïse.

Luc 2.33-35 : la prophétie de Siméon

Le texte de Luc poursuit ainsi : Lecture Luc 2.33-35

Cet enfant est destiné à amener la chute et le relèvement de beaucoup en Israël et à devenir un signe qui provoquera la contradiction.

Voilà des paroles qui ont dû laisser Joseph et Marie perplexe.

Jésus-Christ va être en effet « une pierre d'achoppement ».

On le sait, il va être, soit reconnu comme le Messie, soit rejeté.

Et la majorité des Juifs vont le rejeter.

Jusqu'à présent la Bible déclare que l'éternité de chacun dépend de la façon dont il a considéré le cadeau de Dieu fait aux hommes (c'est à dire son propre Fils, le Sauveur, le Messie, le Seigneur).

Jean 3:36 « Celui qui croit au Fils a la vie éternelle ; celui qui ne croit pas au Fils ne verra pas la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui »

1 Jean 5:12 « Celui qui a le Fils a la vie ; celui qui n'a pas le Fils de Dieu n'a pas la vie. »

35 Toi-même, une épée te transpercera l'âme. Ainsi, les pensées de beaucoup de coeurs seront révélées

Voilà des paroles bien énigmatiques, les seules qui laissent sous entendre combien le rejet du Sauveur, du Messie, du Seigneur, sera violent.

On n'en sera pas plus dans ses deux chapitres. Le suspense sur le devenir du Fils de Dieu va durer jusqu'à la fin du livre.

Rien n'est dit, dans ces deux chapitres consacrés à la naissance de Jésus-Christ le prix que Dieu va payer pour donner aux hommes un Sauveur et un Seigneur : la Parole de Dieu

Conclusion

- La commémoration de la naissance de Jésus (Noël) est ce moment unique au Dieu nous invite à nous souvenir de la naissance de Jésus.
- C'est un moment unique où il n'est question que de Joie
- Recevons joyeusement le Fils de Dieu dans nos cœurs.
- Que Noël 2025 marque et impacte définitivement nos vies.